
10 septembre 2005. Des trombes d’eau 
s’abattent sur Auderghem. Le quartier 
Houlette, le boulevard du Souverain et le 
Vieux Centre sont noyés ; les caves sont 
inondées ; les habitants ont les pieds 
dans l’eau. 

17 juin 2006. Le ciel se déchire. L’eau 
envahit le bas de la commune. Pêcheries, 
Pommiers Fleuris, Pinoy, Invalides, 

Houlette, Souverain, Vieux Centre et 
même une partie de la chaussée de 
Wavre sont touchés. 

Juillet 2006. Nouveau déluge. Les mêmes 
quartiers se retrouvent sous eau. Seul 
Pinoy est épargné.

21 juillet 2011. Les éléments se 
déchaînent une nouvelle fois. Nouvelles 
inondations. Mêmes images, mêmes 
conséquences. Les caves sont à peine 
épongées que le scénario se répète le 18 

août. Et encore une fois le 23 août.

”Ces dernières inondations ont été la 
goutte qui a fait déborder le vase, explique 
Didier Gosuin. La commune n’a aucun 
pouvoir de décision en matière de gestion 
des eaux et cela fait maintenant plus 
de 6 ans que j’interpelle régulièrement 
la Région pour qu’elle assume ses 
responsabilités. Nous avons donc décidé 
de prendre l’initiative. On y a travaillé tout 
l’automne et les choses commencent à 
bouger”.            Page 4
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Lutte contre les inondations : (enfin) du neuf ! 
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les voleurs de cartes bancaires Page 5

Auderghem garde 
les impôts les plus 
bas de Bruxelles 
Lors de sa dernière séance 2011, le 
Conseil communal s’est penché sur 
le budget 2012 de la commune. Un 
document qu’on attendait avec une 
certaine impatience... Dans la crise 
actuelle, Auderghem allait-elle pouvoir 
maintenir l’équilibre ? Assisterait-on à 
une explosion de la dette communale ? 
Et surtout, Auderghem allait-elle 
pouvoir garder les impôts les plus bas 
de Bruxelles ? 

Suite en page 2
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Pascal 
Employé, 50 ans

C’est vraiment super que cela 
n’augmente pas. Il faut que cela 
continue. Avec la crise, je m’attendais 
à ce que cela augmente. Cela doit 
être le résultat d’une bonne gestion je 
suppose. Cela ne peut pas s’expliquer 
autrement.

Véronique 
Employée, 36 ans

C’est une très bonne nouvelle. Avec 
tout ce qu’on doit payer, cela fait du 
bien. Ce qui est dommage, c’est que 
ce qu’on paie en moins, on ne le voit 
écrit nulle part sur la feuille d’impôts.

Olivier 
Commercial, 34 ans

C’est une très bonne chose. Cela 
permet d’avoir quelques ressources 
supplémentaires. Maintenant, il 
faut voir si moins d’impôts, cela ne 
défavorise pas la commune et donc 
in fine les habitants. S’il y a un juste 
milieu, alors ça va.

Mary
Mère au foyer, 52 ans

Eh bien ! heureusement qu’on habite 
à Auderghem ! On va pouvoir gâter les 
enfants.

Corine 
Expert ”nez”, 38 ans

Ah ! et bien j’ai bien fait de venir 
habiter à Auderghem. C’est la bonne 
nouvelle de la journée !

Wolfgang
Retraité, 71 ans

S’il y avait une augmentation, on 
pourrait le comprendre. Je sais que la 
commune s’efforce d’économiser sur 
les dépenses courantes. D’un autre 
côté, il ne faut pas tuer l’économie 
en faisant trop d’économies. Il faut 
maintenir un service aux citoyens et 
laisser la place à des projets. Donc si 
la commune y arrive, c’est surprenant 
et positif.

Une exception dans le contexte économique actuel

Budget communal : une croissance de 4,9%

Microtrottoir  
Pas d’augmentation d’impôts à Auderghem : ce qu’ils en pensent

Suite de la page 1

Premier élément qui frappe dans le 
budget communal 2012 : les recettes 
augmentent de 4,9% par rapport à 
2011. Une croissance exceptionnelle 
dans le contexte économique actuel. 
Celle-ci s’explique notamment par 
l’augmentation du nombre d’habitants. 
L’élargissement de l’assiette fiscale 
permet ainsi de retrouver un niveau 
de recettes comparable à celui que 
connaissait la commune avant la crise. 

Toujours les impôts 
les plus bas de Bruxelles

Deuxième volet révélateur de ce budget 
2012 : l’évolution des dépenses. Trois 
priorités s’en dégagent : l’aide sociale,  la 
sécurité et l’enseignement. La dotation du 
CPAS augmente ainsi de 2,5% et celle de 

la police de 7,12%. L’augmentation des 
dépenses consacrées à l’enseignement 
est quant à elle essentiellement liée à 
de nouveaux engagements dans les 
écoles et les crèches. Enfin, les autres 
dépenses de fonctionnement restent 
particulièrement stables.

500 à 750 euros d’économie  
pour les ménages auderghemois

Côté investissements, 5,5 millions sont 
inscrits au budget dit ”extraordinaire”. 
Une prudence qui permet de garder 
la dette sous contrôle strict. Le poste 
le plus important concerne ici aussi 
l’enseignement : une somme de 
2.751.000 euros est affectée à l’école Les 
Marronniers pour la création de nouvelles 
classes primaires et maternelles. 

Au total, le budget est en équilibre et 

présente même un léger boni. ”Ce n’est 
pas tout de maîtriser les dépenses, 
déclare Didier Gosuin. Il faut encore 
pouvoir investir judicieusement pour 
générer de nouvelles recettes. C’est 
ce que nous avons fait en attirant de 
nouveaux habitants avec de nouveaux 
logements et en développant des services 
qui rendent la commune  attractive : 
nouvelles crèches, nouveau centre 
sportif, écoles rénovées etc. Aujourd’hui, 
nous récoltons les fruits de cette ligne 
de conduite. Auderghem est sans doute 
l’une des seules communes qui ne 
devra pas augmenter ses centimes 
additionnels. Les Auderghemois restent 
donc les Bruxellois qui paient le moins 
d’impôts locaux”. 

Une différence qui représente, pour un 
ménage moyen, une économie de 500 à 
750 euros par an... 
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Difficile de passer à côté sans pousser 
un éclat de surprise... En quelques 
jours, le bas de la chaussée de Wavre a 
radicalement changé de visage : près de 
la moitié des bâtiments de l’îlot compris 
entre les rues Bassem, Devis, boulevard 
du Souverain et chaussée de Wavre a été 
détruite. Que s’est-il passé ? Que va-t-on 
construire à la place ? Explications...

”C’est un projet privé, annonce Alain 
Lefebvre, échevin de l’Urbanisme. La 
société qui le porte a progressivement 
racheté les immeubles de l’îlot dans 
l’idée de construire un nouvel ensemble 

avec du commerce au rez-de-chaussée 
et des logements à l’étage. Elle construira 
également un nouveau bâtiment pour le 
centre culturel Den Dam à côté de la 
wasserette. Ce sera une entité séparée, 
y compris sur le plan architectural”.

Le projet comporte des logements 
traditionnels mais aussi une ”résidence-
service”. Ce concept s’adresse aux 
seniors qui veulent rester autonomes 
tout en ayant la possibilité de bénéficier 
d’aides ponctuelles . Une conciergerie 
sera accessible 24 heures sur 24 pour 
fournir divers services : repas à domicile, 

soins infirmiers, aides ménagères... 

Au total, le nouvel ensemble comptera 
154 appartements et une quinzaine 
de commerces. Un parking de 165 
places sera construit en sous-sol. Il sera 
accessible par la chaussée de Wavre 
avec une sortie rue Pierre Devis. 

”Nous avons imposé la construction 
d’un bassin d’orage et l’installation de 
toitures vertes”, poursuit Alain Lefebvre. 

”On a beaucoup parlé des crèches et 
des écoles, enchaîne Didier Gosuin. 
Mais le défi démographique auquel on 
est confronté, c’est aussi le papyboom. 
Nous sommes occupés à finaliser la 
rénovation de la résidence Reine Fabiola. 
Mais il est important qu’Auderghem 
réussisse aussi à attirer de nouveaux 
projets. C’est le cas avec la résidence 
en cours de construction sur le site 
de l’ancienne carrosserie Hainaut ou 
encore avec ce projet-ci. L’objectif est 
d’anticiper et de développer une offre 
variée qui tiennent compte des besoins 
futurs des seniors”.

Dans le bas d’Auderghem

La première ”résidence-service” sort de terre 

Le dispositif devrait être supprimé courant janvier

Satané tourne-à-gauche !
Des files interminables qui remontent 
jusqu’au rond-point du Souverain, des 
automobilistes excédés qui ne respectent 
pas le fléchage au sol, des arrêtés signés 
par deux bourgmestres et un accident 
qui aurait pu être dramatique... Il aura 
fallu du temps avant que la ministre 
bruxelloise de la Mobilité ne se décide 
à supprimer le tourne-à-gauche installé 
boulevard du Souverain à hauteur des 
avenues Lemaire et Vanpé... Si elle 
s’en tient à ses engagements, c’est 
au cours de ce mois de janvier que la 

Région devrait procéder à la suppression 
du  dispositif. ”Cela fait des mois 
qu’Auderghem et Watermael-Boistfort 
dénoncent ce tourne-à-gauche, explique 
Bruno Collard, échevin de l’Espace 
public. Non seulement, il provoque des 
embouteillages épouvantables mais il 
incite le trafic de transit à traverser les 
quartiers résidentiels. Quand la Région 
fait des aménagements de la sorte, elle 
pourrait au moins se concerter avec les 
communes”.

En bref 
Auderghem frôle le cap des 
32.000 habitants
31.902 habitants fin 2011. 
La population continue 
d’augmenter à  Auderghem. En 
5 ans, on compte plus de 2.000 
Auderghemois supplémentaires. 
Le cap des 32.000 devrait être 
franchi en 2012.

Conférence gratuite  
sur la cyber criminalité
Cyber criminalité, arnaques, 
réseaux sociaux, les enfants 
et le net... Le lundi 30 janvier 
prochain à 20h, l’échevinat 
de l’Enseignement et des 
Bibliothèques organise une 
conférence sur les dangers du net 
au Centre cutlurel d’Auderghem. 
L’exposé sera animé par Olivier 
Bogaert, commissaire en charge 
de la criminalité informatique à 
la Police Judiciaire de Bruxelles. 
Il sera suivi d’une séance de 
questions - réponses. Entrée 
gratuite. Info : c.coppens@
auderghem.be
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Suite de la page 1

”Les inondations touchent presque 
toujours les mêmes quartiers, 
constate Alain Lefebvre, échevin de 
l’Environnement. Le bassin d’orage du 
Watermaelbeek fonctionne bien mais ce 
n’est pas suffisant. Si on veut résoudre 
le problème des inondations, il faut une 
solution pour toute la vallée”. 

Oui, mais quelle solution ? A Bruxelles, 
la gestion de l’eau est morcellée entre 
plusieurs acteurs : le cabinet de la 
ministre de l’Environnement,  Vivaqua, 
l’IBGE, la SBGE et Hydrobru. L’un est 
responsable de la politique de l’eau, 
l’autre de la production, le troisième des 
eaux de surface, la quatrième des bassins 
d’orage et de stations d’épuration et le 
cinquième des égouts. Un éclatement 
des responsabilités qui ne facilite pas les 
choses...
 
”Lorsqu’il y a des inondations, la commune 

est en première ligne pour aider et 
répondre aux questions des habitants, 
explique Didier Gosuin. Seulement, ce 
n’est pas nous qui avons la maîtrise 
du dossier. Souvent, nous ne sommes 
même pas informés. Pour faire bouger 
les choses, on devait donc sortir du cadre 
et trouver un autre moyen. C’est ainsi que 
nous avons désigné une madame ”Eau” 
à la commune. C’est elle désormais 
qui centralise toutes les informations et 
fait le lien avec les habitants sinistrés. 
Ensuite, nous avons dressé une carte 
des inondations en répertoriant les 
immeubles touchés. Enfin, nous avons 
créé un groupe de travail. Avec toutes les 
informations collectées, nous avons réuni 
les instances responsables ainsi qu’un 
à deux habitants témoins par quartier 
concerné”.

Utilisation des étangs 
comme bassins d’orage naturels

Une première réunion a eu lieu cet 
automne. ”Pour la première fois, nous 
avons réussi à mettre tout le monde autour 
de la table, rapporte Laurence Pison, 
éco-conseillère et madame ”Eau” pour la 
commune. Grâce aux habitants témoins, 
nous avons pu prendre connaissance 
des situations particulières à chaque 
quartier. Les représentants régionaux ont 
pu exposer leur point de vue. De notre 
côté, nous avons rappelé l’idée de la 
commune d’utiliser les étangs de la 
vallée comme bassins d’orage naturels”. 

Suivant certains calculs, les étangs 
pourraient en effet stocker jusqu’à 
100.000 m3. ”Après les inondations de 
2006, nous avions demandé à la Région 
d’examiner cette possibilité, rappelle Didier 
Gosuin. Elle nous avait alors promis de 
réaliser une étude. Suite à la réunion du 
groupe de travail, le cabinet de la ministre 
nous a enfin présenté les résultats”. 

Enfin un consensus ?

Conclusion ? ”Les étangs sont sans doute 
une partie de la solution, détaille Alain 
Lefebvre. En particulier ceux de Ten 
Reuken qui pourraient être utilisés pour 
protéger Auderghem et tamponner les 
eaux de ruissellement. En revanche, si 
on considère le problème à l‘échelle de 
la vallée, l’étude montre qu’il faudra faire 
d’importants investissements comme 
la construction de nouveaux bassins 
d’orage. Ceci dit, ce n’est qu’une étude : 
il faut encore savoir ce que la Région va 
en faire. Elle nous avait promis de nous 
dire avant fin 2011 quels investissements 
elle envisage de faire, où et quand elle 
compte les faire. Cela a été reporté à fin 
janvier 2012. Nous réunirons à nouveau 
le groupe de travail dans les semaines 
qui suivent”. 

Autre acquis : Hydrobru serait prêt à 
mener des études locales dans les rues 
qui ont été touchées par les inondations. 
”Il y a certes un problème global mais 
il y a aussi des situations locales qui 
demandent des solutions particulières, 
poursuit Alain Lefebvre. Par exemple, 
installer des clapets antiretour, augmenter 
le nombre d’avaloirs ou la capacité d’un 
égout. Mais pour que cela soit efficace la 
solution globale est un préalable”. 

Utilisation des étangs Ten Reuken, 
construction de nouveaux bassins 
d’orage, études locales... ”Un consensus 
semble enfin se dégager, se réjouit Didier 
Gosuin. Maintenant, il faut que la Région 
vienne avec des propositions claires. On 
va donc continuer à mettre la pression. 
On croit souvent que c’est lorsque cela 
déborde qu’il faut se mobiliser. Mais  ce 
genre de combat ne peut se gagner que 
sur la longueur...”
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Inondations : les choses bougent enfin du côté de la Région

Les étangs Ten Reuken 
pour protéger Auderghem ?

En bref 
Brûlage du sapin à Pinoy
Comme chaque année, 
l’association des commerçants 
Pinoy invite tous les Auderghemois 
au brûlage du sapin. Rendez-
vous sur la place le 20 janvier 
prochain dès 19h30. Vin chaud et 
ambiance garantie.

Meilleurs voeux !
Le Collège des bourgmestre et 
échevins, le Conseil communal et 
l’administration communale vous 
présentent leurs meilleurs vœux 
pour 2012. 



C’est un véritable fléau. Le  ”shoulder 
surfing” - ou le vol simultané de codes 
et de cartes bancaires - touche toute la 
Belgique. Mais c’est la zone de police 
locale Uccle / Auderghem / Watermael-
Boitsfort qui aujourd’hui centralise toutes 
les informations pour l’ensemble du 
territoire national.  Créé en 2010, le Cilik 
(Carrefour local d’information / lokaal 
informatiekruispunt), est en effet devenu 
une référence en la matière. Ces hommes 
ont mis au point une stratégie payante 
contre les voleurs. Avec des résultats 
concrets et chiffrés. 

”Les modes opératoires sont connus”

”Souvent les faits se passent dans un 
selfbank, explique Laurent Masset, porte-
parole de la zone de police. Le mode 
opératoire est connu : d’abord on regarde 
discrètement le code. Puis on détourne 
l’attention de la victime avec un billet à 
terre par exemple. Pendant ce temps le 
complice appuie sur le bouton ”stop” et 
dérobe la carte. Autre modus operandi : 

les voleurs suivent la victime à la caisse 
d’une grande surface, regardent le code 
puis une fois dans la rue, attirent son 
attention. Pendant que l’un demande 
le chemin par exemple, l’autre vole la 
carte. Les voleurs sont souvent très bien 
habillés, ils parlent beaucoup, ce sont 
souvent des jeunes filles ou des couples. 
On ne s’en méfie donc pas”.

Les victimes sont le plus souvent des 
personnes âgées, hommes ou femmes. 
”Le butin moyen est de 2.500 euros, 
c’est-à-dire le maximum de ce qu’on peut 
retirer sur un compte le même jour. Mais 
on a eu des pointes à 12.000 euros car 
il arrive que les victimes ne s’aperçoivent 
du vol que plusieurs jours après”. 

Hors de question bien sûr de révéler 
ici les méthodes mises au point par 
la police locale. Mais les chiffres 
parlent d’eux-mêmes : 200 faits ont été 
enregistrés sur la zone en 2010 (dont 30 
à Auderghem) ; moins de 150 en 2011, 
soit une diminution de plus de 25%. Une 

vingtaine d’auteurs a été interpellée au 
cours d’opérations spécifiques. Résultat ? 
”Certains de ces voleurs sont aujourd’hui 
grillés en Belgique. On ne les voit plus”. 

”La stratégie mise au point par la police 
locale porte ses fruits et est nécessaire, 
constate Didier Gosuin. Mais notre 
meilleure arme reste la prévention”. Une 
personne avertie en vaut deux... 
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C’est une initiative étonnante dont la 
commune est peu coutumière. Sur 
l’invitation de sa nouvelle et bouillonnante 
éco-conseillère, Auderghem a décidé de 
participer au Championnat des énergies 
renouvelables. Un concours auquel 
tous les Auderghemois sont invités à 
participer en votant sur le site Internet 
de l’opération. L’objectif ? Encourager les 
communes qui agissent concrètement 
sur la voie du renouvelable mais aussi 
récompenser leurs citoyens : parmi 
les prix, il y a jusqu’à 30 installations 
photovoltaïques à gagner...

”Ce sont deux associations, l’APERe et 
le Bond Beter Leefmilieu, qui organisent 
ce championnat, explique Laurence 
Pison, éco-conseillère. Quand j’en ai 
pris connaissance, je me suis dit qu’il 
fallait y participer. Si les Auderghemois se 
mobilisent, on a une chance de gagner”.

Les communes participantes sont 
réparties en trois divisions selon leur 
taille. Auderghem fait partie de la 
deuxième division. Chaque commune 
doit remettre une ”feuille de route” 
en indiquant ce qu’elle a déjà fait et 
ce qu’elle compte faire en matière 
d’énergies renouvelables. Sur cette 
base, des points sont attribués. 

”Avec tout ce qu’a déjà fait Auderghem  
- la cogénération, l’audit énergétique, 
le plan énergie, le bilan carbone - 
on devrait obtenir pas mal de points, 
s’enthousiasme Laurence Pison. Mais il 
faut aussi que le public s’implique car 
il y a un coéfficient qui s’applique en 
fonction du nombre de votes”.

Installations photovoltaïques à gagner

Divers prix seront attribués aux 
communes gagnantes, dont une 
installation photovoltaïque pour une 
école. Les habitants des 3 premières 
communes de chaque division recevront 
respectivement 30, 20, et 10 installations 
photovoltaïques réalisées sous une 
formule de tiers investissement. De quoi 
économiser jusqu’à 850 euros sur sa 
facture d’électricité chaque année... 

”Ah, j’allais oublier ! Il ne faut pas 
nécessairement habiter Auderghem 
pour participer. Comme on est la seule 
commune bruxelloise avec Evere en 
deuxième division, demandez à tous vos 
amis de voter pour Auderghem...!”
 
Formulaire de vote sur :
www.championnat-er.be, onglet ”Les 
participants”

Championnat des énergies renouvelables

Faites gagner votre commune !
En bref 
21/01 : workshop Carnaval à 
l’Ecole du Souverain
Il n’est pas trop tard pour 
rejoindre l’une des confréries 
du Carnaval d’Auderghem. 
Rendez-vous le 21 janvier 
entre 15 et 18h dans le préau 
de l’Ecole du Souverain, rue 
des Ecoliers. Présentation des 
ateliers, stands-découvertes des 
confréries et grand goûter au 
menu. Pour rappel, le Carnaval 
aura lieu le 18 mars prochain. 
Programme complet dans le 
prochain Auderghemois.  Infos : 
0483/08.70.66

Conférence sur le psoriasis
L’asbl Psoriasis-Contact organise 
une conférence gratuite le 24 
janvier prochain à 20 heures à 
la salle du Blankedelle, 32-40 
avenue des Héros. Thème :  ”Le 
bon usage des traitements”.
Réservation au 02 372 37 67

200 faits en 2010, moins de 150 en 2011

”Shoulder surfing” : la police locale à la pointe

Trois conseils prévention
1.  Ne jamais entamer la 

conversation avec un inconnu 
dans un selfbank ou en 
sortant d’un magasin.

2.  Ne pas quitter des yeux le 
distributeur de billets.

3.  En cas de ”perte” de sa carte, 
ne pas attendre l’ouverture 
de la banque et prévenir 
immédiatement Card Stop (les 
auteurs effectuent les retraits 
dans les 5 à 10 minutes après 
le vol de la carte). Card Stop 
peut être activé directement 
au selfbank.
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Martine est équipée d’un appareil auditif, 
Joseph d’un implant cochléaire. Grâce 
à leur appareil respectif, ils peuvent 
(ré) entendre. Mais gare cependant à 
l’inconfort lorsque du bruit vient parasiter 
la conversation... 

”Beaucoup de personnes qui portent une 
aide auditive ou un implant cochléaire 
ont renoncé à se rendre au théâtre, 
constate André Baccichet, directeur du 
Centre culturel d’Auderghem. Avec l’aide 

de l’asbl EDIC, la commune a installé 
ce qu’on appelle une boucle d’induction 
dans l’auditorium. Ce système permet aux 
personnes malentendantes de profiter à 
100% de nos spectacles”.

Le Centre culturel d’Auderghem rejoint 
ainsi le KVS, le Théâtre National et 
le Beurschouwburg sur la liste des 
infrastructures culturelles équipées. 
Il est aussi le premier centre culturel 
communal bruxellois à offrir ce service.

Concrètement, comment ça marche? Tous 
les sons sur scène sont captés par des 
micros ”fusils”. Ils sont ensuite restitués 
dans la salle par induction. Les personnes 
équipées d’un appareil ou dotées d’un 
implant cochléaire peuvent ainsi entendre 
tout ce qui se passe sur scène en mettant 
leur appareil sur la position ”T”. Un détail 
important : une fois sur cette position, la 
personne appareillée n’entend plus aucun 
bruit alentours, ce qui au début peut être 
un peu déstabilisant. Pour les personnes 
malentendantes non équipées, un casque 
disponible à l’accueil permet de bénéficier 
de ce soutien sonore.

”De plus en plus de personnes souffrent 
de problèmes d’audition et il y en aura 
de plus en plus, relève Didier Gosuin. Au 
même titre que les personnes à mobilité 

réduite doivent pouvoir accéder aux lieux 
publics, les personnes malentendantes 
doivent pouvoir accéder à la culture. Mais 
il faudrait aller plus loin et équiper les 
parlements, les palais de justice, etc. C’est 
une question de droit d’accès à la culture 
mais aussi à la démocratie”.

Cela ne sera pas une surprise pour les 
2.250 membres et 30 bénévoles que 
compte l’association : le programme 
2012 de l’asbl Seniors Auderghem est 
une fois de plus riche et exceptionnel. 
Grands voyages, excursions d’un jour, 
visites guidées, spectacles, après-midi 
Rencontre, ateliers divers... Impossible 
de résumer ici la cinquantaine de dates 
inscrites à l’agenda. On retiendra donc 
deux nouveautés.

Première nouveauté : les ”Après-midi 
douceur” organisés en collaboration avec 
le Centre culturel. ”Nous proposons trois 
spectacles à un prix unique très accessible 
quel que soit l’emplacement dans la 

salle, confie  le président de l’association, 
Bernard Noël. C’est une expérience : 
en fonction du résultat, on étoffera le 
programme l’année prochaine”. Après le 
film ”Les Emotifs Anonymes” le 19 janvier, 
les Après-midi Douceur proposeront une 
pièce de théâtre, ”La Brigade des Jups”, 
le 5 février et un concert, ”Salvatore en 
liberté”, le 29 mars.

Deuxième nouveauté : une collaboration 
avec les services de la Cohésion sociale et 
de la Prévention. ”L’une des destinations  
des grands voyages, ce sera le Maroc 
et plus particulièrement la région de 
Ouarzazate avec laquelle la commune a un 
projet de coopération (lire l’Auderghemois 

n° 61). Nous allons rencontrer les gens 
sur place et nous inscrire dans le projet 
de Jany Crucifix et Bruno Collard. Ce 
sera aussi l’occasion de sortir des grands 
sentiers touristiques”.

”Seniors Auderghem, c’est un vaste 
réseau social où règnent la convivialité 
et l’entraide, insiste Bernard Noël. C’est 
un remède anti-solitude. Nous avons des 
activités pour tous les goûts et tous les 
budgets Il ne faut pas hésiter à nous 
rejoindre”.

Programme complet au 02/676.48.26 / 27, 
sur www.auderghem.be ou par e-mail : 
seniors@auderghem.be

Le théâtre accessible aux personnes malentendantes

Le premier Centre culturel équipé d’une boucle d’induction 

10 places offertes  
pour tester la boucle d’induction

Le Centre culturel d’Auderghem lance 
un appel aux personnes équipées 
d’un appareil auditif ou d’un implant 
cochléaire. Pour tester la boucle 
d’induction, il offre 10 places au 
spectacle ”Le repas des fauves”, le 
dimanche 22 janvier.

”C’est une pièce extraordinaire qui a 
reçu plusieurs Molière, précise André 
Baccichet. Nous inviterons les 10 
premières personnes qui appelleront et 
leur offrirons un verre après le spectacle. 
Nous leur dirons par téléphone où et 
quand venir retirer leur place”.

Intéressé ? Appelez le 02/660.03.03
Pour pouvoir bénéficier de la boucle 
d’induction, les personnes appareillées 
sont invitées à se signaler lors de la 
réservation. 

Contactez votre commune
Cabinet du Bourgmestre 02/676.49.99/ 76
Police 02/676.49.14
Population (cartes d’identité, 
passeports, copies conformes...) 02/676.48.99
Mobilité, cartes de riverains 02/676.48.76
Permis de conduire 02/676.49.90
Mariages, naissances, décès 02/676.48.92 
Enseignement, petite enfance 02/676.48.22
Urbanisme, environnement 02/676.48.55
Espace public 02/676.48.61
Animations 02/676.48.86
Maison de la Prévention 02/649.77.44
CPAS 02/679.94.10
Maison de l’Emploi 02/660.53.00
Déchetterie 02/675.34.31
Action sociale & jeunesse   02/676.48.12
Asbl Seniors Auderghem 02/676.48.26

Seniors Auderghem : un programme 2012 exceptionnel

Des ”Après-midi-douceur” pour les seniors



10 september 2005. Wolkbreuken boven 
Oudergem. De Herdersstafwijk, de 
Vorstlaan en het Oude Centrum staan 
blank; de kelders zijn ondergelopen; de 
bewoners hebben natte voeten. 

17 juni 2006. De hemelsluizen gaan open. 
Het water overspoelt de laagstgelegen delen 
van de gemeente. Visserij, Appelbloesem, 
Pinoy, Invaliden, Herdersstaf, Vorst, het 

Oude centrum en zelfs een deel van de 
Waversesteenweg worden getroffen. 

Juli 2006. Weer een zondvloed. 
Dezelfde wijken krijgen weer te maken 
met wateroverlast. Alleen Pinoy wordt 
gespaard.

21 juli 2011. De weergoden worden nog 
eens woest. Nieuwe overstromingen. Zelfde 
beelden, zelfde gevolgen. De kelders zijn 
nog maar nauwelijks drooggepompt als 
het scenario zich op 18 augustus herhaalt. 
En nog eens op 23 augustus.

”Die jongste overstromingen waren 
de druppel die de emmer hebben 
doen overlopen”, legt Didier Gosuin 
uit. “De gemeente heeft geen enkele 
beslissingsbevoegdheid op het vlak van 
waterbeheer en ondertussen wijs ik het 
Gewest al langer dan 6 jaar geregeld op 
haar verantwoordelijkheid. We hebben 
daarom besloten zelf initiatieven te 
nemen. We hebben er de hele herfst lang 
aan gewerkt en er begint nu toch wat te 
bewegen”. 
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Een uitzondering in de huidige economische context

Gemeentelijke begroting: een groei van 4,9%
Vervolg van pagina 1

In de gemeentelijke begroting 2012 valt 
meteen op dat de inkomsten stijgen 
met 4,9% in vergelijking met 2011. 
Een uitzonderlijke groei in de huidige 
economische context. Dat is met name te 
verklaren door de stijging van het aantal 
inwoners. Dankzij meer fiscale armslag 
bereiken we een inkomstenniveau dat 
vergelijkbaar is met dat van vóór de 
crisis. 

Nog altijd de laagste belastingen van 
Brussel

Tweede opmerkelijke vaststelling in 
deze begroting 2012: de evolutie van de 
uitgaven. Drie prioriteiten komen naar 
voren: maatschappelijke assistentie, 
veiligheid en onderwijs. De dotatie van 
het OCMW stijgt met 2,5% en die van 

de politie met 7,12%. De toename van 
de uitgaven voor het onderwijs houdt 
voornamelijk verband  met nieuwe 
indienstnemingen in scholen en crèches. 
De andere werkingskosten ten slotte 
blijven bijzonder stabiel.

500 tot 750 euro besparingen voor de 
Oudergemse gezinnen

Wat de investeringen betreft, werd 5,5 
miljoen opgenomen in de zogenaamde 
”buitengewone” begroting. Een 
voorzorgsmaatregel die de schuld 
onder strikte controle kan houden. De 
belangrijkste post is ook hier die van 
onderwijs: een som van 2.751.000 
euro werd toegewezen aan de school 
Les Marronniers voor de inrichting van 
nieuwe basis- en kleuterklassen. 

In het totaal is de begroting in evenwicht 

en is er zelfs een klein overschot. 
”We moeten meer doen dan louter 
de uitgaven onder controle houden”, 
verklaart Didier Gosuin.  “We moeten ook 
nog oordeelkundig kunnen investeren 
teneinde nieuwe inkomsten te genereren. 
Dat is wat we gedaan hebben: we trokken 
nieuwe inwoners in nieuwe woningen aan 
en ontwikkelden diensten die de gemeente 
aantrekkelijk maken: nieuwe crèches, 
nieuw sportcentrum, gerenoveerde 
scholen enz. Vandaag plukken we de 
vruchten van dat beleid. Oudergem 
is ongetwijfeld een van de weinige 
gemeenten die haar opcentiemen niet zal 
moeten verhogen. De Oudergemmenaars 
blijven dus de Brusselaars die het minst 
lokale belastingen betalen”. 

Een verschil dat voor een gemiddeld 
gezin overeenkomt met een besparing 
van 500 à 750 euro per jaar...
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Pascal 
Bediende, 50 jaar

Echt super dat die niet stijgen. Dat zo 
zou moeten blijven. Ik verwachtte wel 
een stijging als gevolg van de crisis. 
Ik veronderstel dat dit het resultaat 
is van een goed beleid. Er is geen 
andere verklaring voor.`

Véronique 
Bediende, 36 jaar

Dat is zeer goed nieuws want we 
moeten al zoveel betalen. Het 
is wel jammer dat wat we minder 
moeten betalen wij nergens op het 
belastingformulier geschreven zien 
staan.

Olivier 
Verkoper, 34 jaar

Dat is een zeer goede zaak. Dat levert 
een appeltje voor de dorst op. Nu nog 
even zien of minder belastingen niet 
ten koste gaat van de gemeente en 
dus uiteindelijk van de inwoners. Als 
we de gulden middenweg kunnen 
blijven bewandelen, zitten we 
natuurlijk goed.

Mary
Huisvrouw, 52 jaar

Wel, wel! Een geluk dat we in Oudergem 
wonen! We gaan de kinderen eens 
extra kunnen verwennen.

Corine 
”Neusexpert”, 38 jaar 

Wel, wel, ik heb er inderdaad goed aan 
gedaan om in Oudergem te komen 
wonen. Dat is het goede nieuws van 
de dag! 

Wolfgang
Gepensioneerde, 71 jaar

We zouden begrip hebben gehad voor 
een stijging. Ik weet dat de gemeente 
inspanningen levert om op courante 
uitgaven te besparen. Maar te veel 
besparingen mogen de economie 
natuurlijk niet lamleggen. De service 
aan de burgers mag niet in het gedrang 
komen en er moet ruimte worden gelaten 
voor projecten. Als de gemeente daarin 
slaagt, is dat verrassend en positief.

Straatinterview  
Geen belastingverhoging in Oudergem: wat u ervan denkt
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Het is moeilijk om er langs te rijden 
zonder even verrassend op te kijken... In 
enkele dagen tijd heeft het laaggelegen 
gedeelte van de Waversesteenweg een 
gedaantewisseling ondergaan: nagenoeg 
de helft van de gebouwen op het eilandje 
tussen de Bassemstraat, de Devislaan, 
de Vorstlaan en de Waversesteenweg 
werd afgebroken. Wat is er gebeurd? 
Wat komt er in de plaats? We leggen het 
uit...

”Het gaat om een privéproject”, 
vertelt Alain Lefebvre, schepen van 
Stedenbouwkunde. “De maatschappij 
die het heeft opgestart, heeft geleidelijk 
alle gebouwen op het pleintje opgekocht 
met de bedoeling een nieuw complex 

te bouwen met handelszaken op de 
benedenverdieping en woningen 
erboven. Ze zal eveneens een nieuw 
gebouw optrekken voor het cultureel 
centrum Den Dam naast de wasserette. 
Dat wordt een gescheiden eenheid, ook 
vanuit architecturaal oogpunt”.

Het project omvat traditionele woningen 
maar ook servicewoningen. Dat 
concept richt zich bijgevolg tot senioren 
die zelfstandig wensen te blijven en 
wanneer ze dat wensen toch passende 
hulp kunnen krijgen . Ze zullen 24 
uur op 24 kunnen rekenen op een 
conciërgeservice voor een brede waaier 
van dienstverlening: aan huis bezorgde 
maaltijden, verpleging, huishoudhulp... 

In het totaal zal het nieuwe complex 
154 appartementen en een 
vijftiental handelszaken tellen. In 
de kelderverdieping komen 165 
parkeerplaatsen. Die zullen toegankelijk 
zijn via de Waversesteenweg en de uitgang 
komt langs de Pierre Devisstraat.

”We hebben de bouw van een stormbekken 
en de aanleg van groendaken opgelegd”, 
voegt Alain Lefebvre toe.

”We hebben veel over crèches en 
scholen gesproken”, haakt Didier Gosuin 
in. Maar de demografische uitdaging 
waarmee we worden geconfronteerd, is 
ook de papyboom. We leggen de laatste 
hand aan de renovatie van de Koningin 
Fabiola-residentie. Maar het is belangrijk 
dat Oudergem erin slaagt ook nieuwe 
projecten aan te trekken. Dat is zo met 
de residentie die in aanbouw is op de 
plek waar de carrosserie Hainaut was 
gevestigd en met dit project. Het doel is 
anticiperen en een gevarieerd aanbod 
ontwikkelen dat rekening houdt met de 
toekomstige noden van de senioren”.

Oudergem-beneden

De eerste ”servicewoning” ziet het licht 

Dat moet in januari onmogelijk worden

Die vervloekte afslag naar links!
Eindeloze files tot aan de rotonde aan 
de Vorstlaan, geïrriteerde automobilisten 
die de pijlen op de straat negeren, 
verordeningen ondertekend door twee 
burgemeesters en een ongeval dat 
dramatische gevolgen had kunnen 
hebben... Het heeft een tijdje geduurd 
vooraleer de Brusselse minister van 
Mobiliteit besliste om de afslag naar links 
in de Vorstlaan ter hoogte van de Lemaire- 
en de Vanpélaan af te schaffen... Als het 
Gewest zijn belofte nakomt, zal u hier 

vanaf deze maand januari niet meer 
naar links mogen afslaan. ”Al maanden 
hekelen Oudergem en Watermaal-
Bosvoorde deze afslag naar links”, legt 
Bruno Collard, schepen van Openbare 
Ruimte, uit. “Niet alleen veroorzaakt 
die vreselijke verkeersopstoppingen 
maar bovendien spoort hij doorgaand 
verkeer doorheen woonwijken aan. Het 
Gewest zou toch wel even overleg met 
de gemeenten kunnen plegen vooraleer 
dergelijke ingrepen te doen”.

In het kort 
Oudergem telt bijna 32.000 
inwoners
31.902 inwoners eind 2011. 
De Oudergemse bevolking 
blijft toenemen. In 5 jaar 
tijd zijn er meer dan 2.000 
Oudergemmenaars bijgekomen. 
De kaap van 32.000 zou in 2012 
moeten worden overschreden.

Gratis lezing over 
cybercriminaliteit 
Cybercriminaliteit, oplichterij, 
sociale netwerken, kinderen 
en het net...Op maandag 30 
januari eerstkomend om 20 uur 
organiseert het schepenambt van 
Onderwijs en Bibliotheken een 
lezing over de gevaren van het 
net in het Cultureel Centrum van 
Oudergem. De uiteenzetting zal 
worden geanimeerd door 
Olivier Bogaert, commissaris 
belast met computercriminaliteit 
bij de gerechtelijke Politie van 
Brussel. Iedereen krijgt de 
gelegenheid om vragen 
te stellen. Gratis toegang.   
Info : c.coppens@oudergem.be

De Oudergemnaar december 2011 - januari 2012



Vervolg van pagina 1

”Overstromingen treffen nagenoeg altijd 
dezelfde wijken”, stelt Alain Lefebvre, 
schepen van Leefmilieu, vast. Het 
stormbekken van de Watermaalbeek 
werkt goed maar volstaat niet. Als we het 
probleem van de overstromingen willen 
wegwerken, moet een oplossing voor de 
hele vallei worden gevonden”. 

Ja, maar welke oplossing? In Brussel is 
waterbeheer over verschillende actoren 
verbrokkeld: het kabinet van de minister van 
Leefmilieu, Vivaqua, het BIM, de BMWB en 
Hydrobru. De ene is verantwoordelijk voor 
waterbeleid, de andere voor de productie, 
de derde voor het oppervlaktewater, 
de vierde voor de stormbekkens en de 
zuiveringsstations en de vijfde voor het 
rioolstelsel. Een versplintering van de 
verantwoordelijkheden die het er niet 
makkelijker op maakt...
 
”Wanneer zich overstromingen voordoen, 
staat de gemeente vooraan om te helpen 

en vragen van inwoners te beantwoorden”, 
legt Didier Gosuin uit. Het zijn evenwel niet 
wij die het dossier beheren. Vaak worden 
we zelfs niet eens geïnformeerd. Om de 
zaken enigszins vooruit te doen gaan, 
moesten we dus even de klassieke weg 
verlaten en andere middelen aanwenden. 
We hebben een mevrouw ”Water” binnen 
de gemeente aangesteld. Voortaan zal zij 
alle informatie centraliseren en contacten 
leggen met geteisterde inwoners. 
Vervolgens hebben we de overstromingen 
in kaart gebracht door de getroffen 
gebouwen te inventariseren. Ten slotte 
hebben we een werkgroep opgericht. Met 
al die verzamelde informatie hebben we de 
verantwoordelijke instanties evenals een 
of twee inwoners per wijk die het van nabij 
hebben meegemaakt, bijeengebracht”.

Gebruik van de vijvers als natuurlijke 
stormbekkens

Tijdens de voorbije herfst werd een 
vergadering gehouden. ”Voor de eerste 
keer zijn we erin geslaagd iedereen rond 
dezelfde tafel te brengen”, bericht Laurence 
Pison, eco-adviseur en mevrouw ”Water” 
voor de gemeente. Dankzij inwoners die 
over de waterellende kunnen getuigen, 
hebben wij kennis kunnen nemen van de 
voor iedere wijk bijzondere situaties. De 
regionale vertegenwoordigers hebben hun 
standpunt uiteen kunnen zetten. Wij van 
onze kant hebben nogmaals gewezen op 
het idee van de gemeente om de vijvers 
van de vallei als natuurlijke stormbekkens 
te gebruiken”. 

Volgens sommige berekeningen zouden 
de vijvers namelijk tot 100.000 m3 
kunnen opslaan. ”Na de overstromingen 
van 2006 vroegen we aan het Gewest 
die mogelijkheid te onderzoeken”, brengt 
Didier Gosuin in herinnering. Er werd 
ons toen beloofd dat een studie zou 
worden uitgevoerd. Na de vergadering 

van de werkgroep heeft het kabinet van 
de minister ons eindelijk de resultaten 
voorgelegd”.  

Conclusie? ”De vijvers zijn ongetwijfeld 
een deel van de oplossing”, specificeert 
Alain Lefebvre. In het bijzonder die van 
Ten Reuken zouden kunnen worden 
gebruikt om Oudergem te beschermen 
en afvloeiend water tegen te houden. 
Als het probleem op het niveau van de 
vallei wordt beschouwd, moeten volgens 
de studie evenwel tevens aanzienlijke 
investeringen worden gedaan, zoals de 
bouw van nieuwe stormbekkens. Het gaat 
natuurlijk maar om een studie: nu nog 
even afwachten wat het Gewest hiermee 
gaat doen. Dat heeft ons beloofd ons vóór 
eind 2011 te vertellen welke investeringen 
zullen worden gepland. Die mededeling 
werd uitgesteld tot eind januari. In de 
komende weken brengen we de werkgroep 
weer samen”. 

En er is meer: Hydrobru zou bereid 
zijn lokale studies uit te voeren in de 
straten die met overstromingen te maken 
kregen. ”Er is ongetwijfeld een globaal 
probleem, maar er zijn ook lokale situaties 
die bijzondere oplossingen vragen”, 
vervolgt Alain Lefebvre. Bijvoorbeeld 
terugslagkleppen installeren, het aantal 
straatkolken of de capaciteit van een 
afvoergoot vergroten. Die ingrepen kunnen 
evenwel pas doeltreffend zijn als er een 
globale oplossing komt”. 

Inschakeling van de Ten Reuken-vijvers, 
bouw van nieuwe stormbekkens, lokale 
studies... ”Er lijkt eindelijk een consensus 
te groeien”, vertelt een blije Didier Gosuin. 
“Nu moet het Gewest nog met duidelijke 
voorstellen komen. We gaan dus blijven 
druk uitoefenen. Men denkt al te vaak dat 
er moet worden opgetreden als de nood 
het hoogst is, maar het vraagt toch tijd om 
een dergelijke strijd te winnen...”
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Overstromingen: eindelijk wat beweging vanuit het Brussels Gewest

Kan Oudergem worden beschermd  
door de Ten Reuken-vijvers?

In het kort
Kerstboomverbranding in Pinoy
Zoals elk jaar nodigt de 
handelaarsvereniging Pinoy alle 
Oudergemmenaars uit voor de 
kerstboomverbranding. Afspraak op 
het plein op 20 januari eerstkomend 
vanaf 19.30 uur. Warme wijn en 
ambiance gegarandeerd.

Beste wensen!
Het College van burgemeester en 
schepenen, de Gemeenteraad en 
het gemeentebestuur wensen u 
het allerbeste in 2012. 
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Het is een echte plaag. ”Shoulder surfing” 
– of het gelijktijdig stelen van codes 
en bankkaarten – doet zich overal in 
België voor. Het is evenwel de lokale 
politiezone Ukkel/Oudergem/Watermaal-
Bosvoorde die tegenwoordig alle informatie 
centraliseert voor het hele nationale 
grondgebied. Cilik (Carrefour local 
d’information/lokaal informatiekruispunt), 
dat werd opgericht in 2010, is inderdaad 
een referentie op dat gebied geworden. 
Die mensen hebben een lonende strategie 
tegen dergelijke diefstallen uitgewerkt. Met 
concrete en becijferde resultaten.  

”Het gebeurt vaak in een selfbank”, legt 
Laurent Masset, woordvoerder van de 
politezone, uit. “De werkwijze is gekend: 
eerst kijkt men discreet de code af. Daarna 
leidt men de aandacht van het slachtoffer 
af door bijvoorbeeld een bankbiljet op de 
grond te laten vallen. Ondertussen duwt de 
medeplichtige op de knop ”stop” en haalt 
hij de kaart uit het toestel. Andere modus 
operandi: de dieven volgen het slachtoffer 
naar de kassa van een grootwarenhuis, 

kijken de code af en trekken wat verder in 
de straat de aandacht van hun slachtoffer. 
Terwijl de ene bijvoorbeeld naar de weg 
vraagt, steelt de andere de kaart. De 
dieven zijn vaak zeer netjes gekleed en 
praten veel; het gaat niet zelden om jonge 
meisjes of koppels, die men dus niet 
meteen wantrouwt”.

De slachtoffers zijn meestal bejaarde 
mannen of vrouwen. ”De gemiddelde buit 
bedraagt 2.500 euro, d.w.z. het bedrag 
dat maximaal op eenzelfde dag van een 
rekening kan worden gehaald. Maar dat 
kan tot 12.500 euro gaan als het slachtoffer 
pas na enkele dagen de diefstal vaststelt”. 

Het spreekt vanzelf dat we hier niet 
de methodes kunnen onthullen die de 
lokale politie hanteert. De cijfers spreken 
evenwel voor zich: 200 feiten werden 
binnen de zone geregistreerd in 2010 
(waaronder 30 in Oudergem); in 2011 was 
dat minder dan 150, d.i. een daling met 
meer dan 25%. Een twintigtal daders werd 
opgebracht tijdens specifieke operaties. 

Resultaat? ”Sommigen van die dieven zijn 
tegenwoordig “verbrand” in Belgiê. Die zie 
je niet meer op straat”. 

”De strategie die door de lokale politie op 
het getouw werd gezet, werpt vruchten 
af en is noodzakelijk”, stelt Didier Gosuin 
vast. “Maar ons krachtigste wapen blijft 
preventie”. Een gewaarschuwd man is er 
twee waard...
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Een verrassend en voor de gemeente 
ongewoon initiatief. Op verzoek van haar 
nieuwe en overrompelende eco-adviseur 
besliste Oudergem deel te nemen aan 
het Kampioenschap hernieuwbare 
energie. Het is een wedstrijd waaraan 
alle Oudergemnaars mogen deelnemen 
door te stemmen op de Internetsite van 
de operatie. Het doel? De gemeenten 
die concreet inzetten op hernieuwbare 
energie aanmoedigen en tevens de 
burgers ervan belonen: er kunnen onder 
andere 30 zonnepaneelinstallaties worden 
gewonnen...

”Het zijn twee verenigingen, APERe 
en de Bond Beter Leefmilieu, die dat 
kampioenschap organiseren”, legt eco-
adviseur Laurence Pison uit. Toen ik 
erover hoorde, was ik van mening dat we 
er moesten aan deelnemen. Als we de 
Oudergemmenaars kunnen mobiliseren, 
hebben we een kans om te winnen”.

De deelnemende gemeenten zijn al naar 
gelang hun grootte over drie afdelingen 
verdeeld. Oudergem maakt deel uit van de 
tweede afdeling. Elke gemeente moet een 
”roadblad” overhandigen waarop wordt 
vermeld wat ze al heeft gedaan en wat 
ze nog verwacht te doen op het gebied 
van hernieuwbare energie. Op die basis 
worden punten toegekend. 

”Met alles wat we al in Oudergem hebben 
gedaan – warmtekrachtkoppeling, 
energieaudit, energieplan, koolstofbalans 
– zouden we al behoorlijk wat punten 
moeten krijgen”, vertelt een enthousiaste 
Laurence Pison. Maar ook het publiek moet 
meedoen, want ook het aantal stemmen 
levert een belangrijke coëfficënt op”.

Zonnepaneelinstallaties te winnen

Diverse prijzen zullen aan de winnende 
gemeentes worden toegekend, waaronder 
een fotovoltaïsche installatie voor een school. 
De inwoners van de eerste 3 gemeenten uit 
elke afdeling zullen respectievelijk 30, 20 
en 10 zonnepaneelinstallaties ontvangen 
overeenkomstig een formule van derde-
investering. Op die manier kan elk jaar 
tot 850 euro worden bespaard op de 
elektriciteitsfactuur... 

”Oei, ik zou het nog vergeten! Je hoeft 
niet noodzakelijk in Oudergem te wonen 
om deel te nemen. Aangezien we samen 
met Evere de enige Brusselse gemeente 
in de tweede afdeling zijn, kan u aan al 
uw vrienden vragen om voor Oudergem te 
stemmen...!”
 
Stemformuier op:  
www.championnat-er.be/nl, tab 
”deelnemers”

Kampioen van de hernieuwbare energie

Bezorg uw gemeente de overwinning!

In het kort 
Workshop Carnaval aan de 
Vorstschool
Het is nog niet te laat om 
lid te worden van een van 
de Oudergemse carnaval-
genootschappen. Afspraak op 
21/01 tussen 15 en 18 uur op de 
binnenplaats van de Vorstschool. 
Presentatie van de workshops, 
stands waarop de genootschappen 
zich voorstellen en hapjes staan 
op u te wachten. We herinneren 
eraan dat het Carnaval plaatsvindt 
op 18/03 eerstkomend. Het 
volledige programma vindt u in 
de volgende Oudergemnaar. Info : 
0483/08.70.66

Lezing over psoriasis
De vzw Psoriasis-Contact 
organiseert op 24 januari 
eerstkomend in de zaal van 
Blankedelle, Heldenlaan  32-40, 
om 20 uur een gratis voordracht 
over psoriasis. Thema:  ”Het juiste 
gebruik van de behandelingen”.
Reservering op 02 372 37 67.

”Shoulder surfing”: 200 feiten in 2010, minder dan 150 in 2011

De lokale politie houdt een oogje in het zeil

Drie preventietips
1.  Ga nooit een gesprek aan 

met een onbekende in een 
selfbank of bij het verlaten 
van een winkel.

2.  Verlies de geldautomaat niet 
uit het oog.

3.  In geval van ”verlies” van uw 
kaart niet wachten tot de bank 
opengaat, maar onmiddellijk 
Card Stop verwittigen (de 
daders halen geld uit de muur 
binnen 5 à 10 minuten na 
de kaartdiefstal). Card Stop 
kan onmiddellijk worden 
geactiveerd in de selfbank.
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Martine draagt een hoortoestel, Jozef 
een cochleair implantaat. Dankzij hun 
respectieve toestellen kunnen ze (weer) 
horen. Maar o wee als ander geluid de 
conversatie komt verstoren... 

”Heel wat mensen die een hoorapparaat of 
een cochleair implantaat dragen, begeven 
zich niet langer naar het theater”, stelt 
André Baccichet, directeur van het Cultureel 
Centrum van Oudergem, vast. Met de hulp 
van de vzw EDIC heeft de gemeente een 

zogenaamde ringleiding in het auditorium 
geïnstalleerd. Dankzij een dergelijk systeem 
kunnen slechthorenden voor 100% van 
onze opvoeringen genieten”.

Het Cultureel Centrum van Oudergem 
staat dus voortaan samen met de KVS, het 
Théâtre National en de Beurschouwburg 
op de lijst van goed uitgeruste culturele 
infrastructuren. Het is tevens het eerste 
Brusselse gemeentelijk cultureel centrum 
dat deze service aanbiedt.

Hoe werkt dat concreet? Al het geluid 
op de scène wordt opgevangen met 
telemicrofoons. Dat wordt vervolgens in de 
zaal gestuurd door inductie. De personen 
die zijn uitgerust met een hoorapparaat 
of bij wie een cochleair implantaat werd 
ingebracht, kunnen zo alles horen wat 
zich op het podium afspeelt zodra ze hun 
toestel in stand ”T” zetten. Belangrijk 
detail: in die stand hoort de persoon die 
een gehoorondersteunend toestel draagt 
geen enkel omgevingsgeluid meer, wat in 
het begin een enigszins destabiliserend 
effect kan hebben. Slechthorenden die 
geen dergelijk toestel dragen, kunnen aan 
de receptie een gehoorondersteunende 
koptelefoon krijgen.

”Steeds meer personen hebben last van 
een gebrekkig gehoor en er komen er 

alsmaar bij”, vertelt Didier Gosuin. “Net 
zoals mensen met een beperkte mobiliteit 
toegang moeten krijgen tot openbare 
plaatsen moeten slechthorenden toegang 
krijgen tot cultuur. Maar we moeten nog 
verdergaan en dergelijke voorzieningen ook 
aanbrengen in parlementen, rechtbanken 
enz. Het is een kwestie van recht van toegang 
tot cultuur maar ook tot democratie”.

Dat zal geen verrassing zijn voor de 
2.250 leden en 30 vrijwilligers die de 
vereniging telt: het programma 2012 
van de vzw Seniors Oudergem zit weeral 
boordevol uitzonderlijke evenementen. 

Eerste nieuwigheid: de gezelligheids-
namiddagen georganiseerd in 
samenwerking met het Cultureel 
Centrum. ”We bieden drie opvoeringen 
aan tegen een zeer schappelijke, 
eenmalige prijs voor om het even welke 
plaats in de zaal”, vertrouwt de voorzitter 
van de vereniging, Bernard Noël, ons toe. 
“Het is een experiment: afhankelijk van 
het resultaat, zal het programma volgend 
jaar worden uitgebreid”. Na de film ”Les 

Emotifs Anonymes” op 19 januari wordt 
tijdens een “Gezelligheidsnamiddag” op 
5 februari een toneelstuk opgevoerd, 
”La Brigade des Jups”, en op 29 maart 
kan een concert, ”Salvatore en liberté”, 
worden bijgewoond.

Tweede nieuwigheid: een samenwerking 
met de diensten van de Sociale Cohesie 
en Preventie. ”Een van de grote reizen 
gaat naar Marokko, en meer in het 
bijzonder de regio Ouarzazate waarmee 
de gemeente een samenwerkingsproject 
heeft opgezet (lees de Oudergemmenaar 
nr. 61). We zullen de mensen van ter 
plaatse ontmoeten en deelnemen aan 
het project van Jany Crucifix en Bruno 

Collard. Dat wordt tevens de gelegenheid 
om af te wijken van de platgetreden 
toeristische paden”.

”Seniors Auderghem, dat is 
een omvangrijk sociaal netwerk 
waar gezelligheid en wederzijdse 
ondersteuning hoog in het vaandel 
geschreven staan”, benadrukt Bernard 
Noël. “Het is een remedie tegen 
eenzaamheid. We hebben activiteiten 
naar ieders smaak en budget. Aarzel 
niet en kom maar eens langs”.

Volledig programma: 02/676.48.26 / 27, 
www.oudergem.be of e-mail : seniors@
auderghem.be

Theater toegankelijk voor slechthorenden

Het eerste Cultureel Centrum uitgerust met een ringleiding 

10 plaatsen aangeboden om de 
ringleiding te testen

Het Cultureel centrum van Oudergem 
doet een oproep aan personen die een 
hoorapparaat of een cochleair implantaat 
dragen. Om de ringleiding te testen, biedt 
het 10 plaatsen aan voor de voorstelling 
”Le repas des fauves” op 22 januari.

”Het is een uitzonderlijk stuk dat 
verschillende Molièreprijzen heeft 
gekregen”, preciseert André Baccichet. 
We nodigen de eerste 10 personen die 
opbellen uit en bieden hen zelfs een glas 
aan na de opvoering. We geven hen dan 
meteen alle praktische info”.

Geïntresseerd? Bel 02/660.03.03
Wie wil gebruikmaken van de ringleiding 
wordt verzocht dat te melden op het 
ogenblik van de reservering.  

Seniors Auderghem : : een uitzonderlijk programma 2012 

“Gezelligheidsnamiddagen” voor senioren
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Neem contact op met uw gemeente
Kabinet van de Burgmeester   02/676.49.99/ 76
Politie 02/676.49.14
Bevolking (identiteitskaarten, 
eensluidende, paspoorten...)    02/676.48.99
Mobiliteit, bewonerskaarten 02/676.48.76
Rijbewijs 02/676.49.90
Huwelijk, geboorte, overlijden 02/676.48.92 
Onderwijs,  peuterzorg 02/676.48.22
Stedenbouwkunde 02/676.48.55
Openbare ruimte 02/676.48.61
Animaties 02/676.48.86
Preventiehuis 02/649.77.44
OCMW 02/679.94.10
Huis van de Tewerkstelling 02/660.53.00
Stortplaats voor grofvuil 02/675.34.31
Sociale actie & jeugd   02/676.48.12
VZW Senioren Oudergem    02/676.48.26


